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Desembargador Ary Raghiant Neto representa 
MS no Conselho Nacional de Justiça

“Nosso trabalho é 
auxiliar o presidente 
do TJMS nas questões 
junto ao CNJ que digam 
respeito ao Tribunal 
de Justiça de Mato 
Grosso do Sul, porém, 
é natural que tenhamos 

pautas convergentes de 
toda a magistratura do 
Estado e, nesse ponto, 
já estamos trabalhando 
junto com a direção da 
AMAMSUL, sempre 
com diálogo respeitoso 
e recorrente, afinal, 

na soma de esforços 
e o resultado pode 
ser mais célere e 
melhor”, explicou o 
desembargador Ary 
Raghiant Neto.

Assembleia concede moção 
de congratulação para 

desembargador Ary Raghiant
Iniciativa do Coronel David, moção foi aprovada por unanimidade pelos 

deputados estaduais

Com máxima avaliação, Educação de 
Corumbá recebe mais de R$ 2 milhões do MEC

A Rede Municipal 
de Ensino de Corumbá 
(REME) alcançou a 
avaliação máxima 
do Ministério da 
Educação (MEC) 
para recebimento de 
recursos do Valor 
Aluno Ano Resultado 
(VAAR). Como 
prêmio, o Município 
vai receber do 
Governo Federal R$ 
2.145.019,38 para 
aplicar na manutenção 
e fazer investimentos 
nas escolas da 

REME. O dinheiro 
será repassado de 
forma escalonada 
para a Prefeitura 
de Corumbá. Com 
a primeira parcela, 
totalizando quase R$ 
500 mil, a Secretaria 
Municipal de Educação 
vai trocar os aparelhos 
de ar condicionado 
das unidades de 
ensino que estão quase 
sem condições de 
uso. Todas as escolas 
devem ser atendidas já 
nesta primeira ação.

Presidente da Câmara quer disque denúncia 
contra violência em escolas

O vereador Ubiratan 
Canhete de Campos Filho 
(Bira), presidente do Poder 
Legislativo, apresentou 
uma indicação sugerindo 
a implantação de um 
canal de comunicação, 

“disque denúncia”, para 
que alunos, docentes e 
demais funcionários das 
escolas da rede pública 
possam denunciar de 
forma anônima, quaisquer 
ações que possam gerar 
algum ato de violência.

Riedel reforça 
compromisso com 

emendas parlamentares

Taxa do Lixo tem 
cobrança regulamentada 

em Corumbá

Com retomada de cirugias 
eletivas, Município quer 

zerar fila de espera

Estado define reajuste 
de 5% para servidores 

públicos de MS

Deputados formam 
Frente em prol das 

Comunidades Terapêuticas

6º Distrito Naval 
tem novo comandante 

em Ladário
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Todos somos ou ninguém é “incapaz”

*Daniel Guedes

Economia autônoma é tendência ao redor do mundo

Festa do Domingo da Misericórdia

Wilson Aquino*

Há muito tempo usamos erroneamente o termo “incapaz” 
quando nos referimos a pessoas com deficiências física, 
mental ou emocional. O fato delas não poderem enxergar 
ou falar, por exemplo, ou possuírem qualquer outro tipo de 
limitação, jamais deveriam ser consideradas incapazes. São 
apenas impossibilitadas de exercer determinadas atividades, 
porém são capazes sim de desempenharem inúmeras outras 
funções, tão bem ou melhor que qualquer um.

Senão vejamos: Uma pessoa que não entende 
absolutamente nada de economia, de bolsa de valores, 
câmbio e outras aplicações financeiras, deve ser considerada 
incapaz?

- Uma pessoa que não sabe nadar ou mergulhar é incapaz?
- Quem não sabe pintar uma bela paisagem ou esculpir 

numa rocha, madeira metal ou qualquer outro material, é 
um incapaz?

É claro que não! Assim como um homem ou uma mulher 
que não enxerga, não fala ou não anda sem o auxílio de 
muletas ou de cadeira de rodas também não é.

Essa mudança de conceito sobre nosso próximo precisa 
ser feita em nossa sociedade. Ainda mais nesses tempos em 
que se luta contra todo e qualquer tipo de discriminação.

Todos os indivíduos, mesmo com suas mais extremas 
limitações, precisam ser respeitados e valorizados. Essas 
mudanças de conceito devem começar por mim, por você, 
por todos nós. Precisamos refletir sobre como vemos e 
pensamos esse assunto e promover as devidas correções 
para olharmos com outros olhos nosso próximo que, em 

nenhuma circunstância, é diferente de nós.
Até porque também, todos nós (absolutamente todos) 

temos limitações em maior ou menor grau em relação ao 
nosso próximo, no físico, mental, intelectual, emocional e/
ou espiritual. Então não tem por que haver discriminação e 
preconceito em relação aos limites dos outros.

Deus, na sua infinita bondade e sabedoria, distribuiu 
dons e talentos para cada um de (nós) Seus filhos. Além 
disso, nos deu também um corpo e uma mente capazes de 
se adaptarem e de aprenderem tudo o que precisam para 
continuarmos a grande jornada da vida com a cabeça erguida, 
felizes, satisfeitos e realizados com tudo o que temos e o que 
somos.

Ele nos deu também pesados fardos para carregarmos 
para nosso próprio fortalecimento e crescimento moral 
e espiritual. Assim sendo, essas limitações às quais nos 
referimos, podem ser considerados também fardos que o 
Senhor nos dá para que aprendamos a conviver com eles e, 
mesmo assim, alcançamos o que Ele tanto deseja e espera 
de cada um de nós: a compreensão do verdadeiro sentido da 
vida, que implica em seguir sempre em frente, perseverante 
e com fé para atingirmos os nossos objetivos.

Senão vejamos: Stephen William Hawking, o físico 
teórico, cosmólogo e autor britânico, reconhecido 
internacionalmente por sua contribuição à ciência, sendo 
um dos mais renomados cientistas do século, era portador 
de esclerose lateral amiotrófica (ELA), uma doença 
neurodegenerativa que paralisa progressivamente os 
músculos do corpo. A doença foi detectada quando tinha 21 

anos. Morreu em 2018 aos 76 anos.
Ludwig Van Beethoven ficou surdo e ainda assim criou 

algumas das melhores obras da história da música. É sabido 
que o compositor sofria de vários problemas de saúde e o 
mais incrível é o fato dele ter perdido a audição. Mas isso 
não o impediu de continuar a sua extraordinária jornada.

Marcelo Rubens Paia, escritor brasileiro, também faz 
parte do time de personalidades com deficiência como todos 
nós. Porém, não incapaz. Aos 20 anos de idade, quando 
saltou em um lago e bateu com a cabeça em uma pedra, 
ficou tetraplégico. Ele jamais deixou-se abalar por conta 
disso. Seu livro “Feliz Ano Velho” conta a sua história em 
forma de literatura e é uma das obras mais aclamadas de sua 
carreira.

Enrico Dandolo, dirigente e magistrado da República de 
Veneza em 1192, liderou a 4ª Cruzada (expedição militar 
Cristã que pretendia conquistar o Egito Muçulmano) até a 
cidade de Constantinopla, na atual Turquia. Seu exército 
atingiu o coração do Império Bizantino.

Dandolo foi o líder que reformou o sistema monetário 
veneziano e se tornou uma figura inspiradora no campo 
de batalha. Entre seus seguidores era considerado um 
líder valente, enérgico e vigoroso. Para seus inimigos, era 
ambicioso, inescrupuloso e astuto.

Mas há dois aspectos de sua vida que podem surpreender 
você, prezado leitor. Dandolo realizou todos esses feitos aos 
90 anos e já estava cego há mais de duas décadas.

*Jornalista e Professor

Não é novidade que a tecnologia tem conquistado 
um espaço importante no ecossistema de inovação. Isso 
acontece porque nos últimos anos, os avanços tecnológicos 
contribuíram para o surgimento de recursos, que facilitam o 
dia a dia de empresas e pessoas ao redor do mundo, como 
a Inteligência Artificial (IA), Big Data, Blockchain e Cloud 
Computing - armazenamento de informações e de softwares 
na nuvem.

Nesse sentido, a pergunta que pode prevalecer na 
cabeça de muitos é: a tecnologia pode mudar ainda mais 
a nossa economia? Bom, se pararmos para pensar que a 
todo momento surge uma nova funcionalidade tecnológica, 
capaz de automatizar tarefas diárias, a resposta é SIM!

Afinal, por meio do constante processo de digitalização, 
algumas atividades deixaram de precisar da participação 
humana e passaram a ser conduzidas a partir de algoritmos e 

máquinas de inteligência virtual, abrindo espaço para que os 
profissionais invistam na educação, praticando habilidades 
mais avançadas e estratégicas. Um grande exemplo disso, 
é a indústria automotiva, mais especificamente, dos carros 
autônomos.

Parecidos com cenas de filmes de ficção-científica, 
eles não precisam da presença de um motorista para 
serem conduzidos. Graças à presença da IA e de sensores 
espalhados pelo veículo, os carros autônomos são capazes 
de detectar as melhores rotas para levar os respectivos 
passageiros ao seu destino.

Outro exemplo, é a Inteligência Artificial do ChatGPT, 
que causou recentemente uma intensa movimentação no 
setor de tecnologia, principalmente por conseguir criar textos, 
poemas, letras de músicas e até passar na primeira fase da 
prova da OAB. Por meio dele, o usuário consegue conservar 

com a plataforma e ainda obter respostas automaticamente.
Em outras palavras, o mundo tecnológico está em plena 

atualização. Os carros autônomos e o ChatGPT são só um 
pedacinho desse conceito que tem conquistado o mundo 
todo. Por isso, é importante estar atento às tendências de 
inovação e se preparar para o que está por vir. Quando 
falamos sobre o desenvolvimento da tecnologia, o céu é o 
limite!

*Daniel Guedes é co-fundador da SociiLaw, que tem o 
objetivo de auxiliar pequenas e médias empresas a terem 
acesso a soluções jurídicas de forma rápida, com qualidade 
e 100% segura.

A Festa da Divina Misericórdia tem sua fonte nos escritos 
de Santa Faustina, onde o próprio Jesus manifestou seu desejo: 

“Eu desejo que haja a Festa da Misericórdia” (Diário de Santa 
Faustina, 49). Nessa festa, os padres teriam uma missão 
especial. Jesus explicou: “Nenhuma alma terá justificação 
enquanto não se dirigir com confiança à minha misericórdia. 
E é por isso que o primeiro domingo depois da Páscoa deve 
ser a Festa da Misericórdia. Nesse dia, os sacerdotes devem 
falar às almas desta minha grande e insondável Misericórdia” 
(Diário, 570).

Antes de Jesus pedir a criação da Festa da Misericórdia, 
pediu a Ir. Faustina a pintura de uma imagem onde deveria 
retratar Jesus com os raios branco e vermelho saindo do seu 
coração, com uma inscrição embaixo: “Jesus eu confio em 
Vós”. E deveria ser exposta publicamente, nesse domingo

Em resposta ao pedido de Jesus, São João Paulo II, quando 
papa, instituiu a Festa da Divina Misericórdia, determinando 
que a partir daquela data (ano 2000), em todos os anos, o 
segundo domingo do tempo pascal seja o Domingo da 

* Padre João Gualberto
Misericórdia., O Papa refletiu: “O que nos trarão os anos que 
estão diante de nós? Como será o futuro do homem sobre a 
terra? A nós não é dado sabê-lo. Contudo, é certo que ao lado 
de novos progressos não faltarão, infelizmente, experiências 
dolorosas. Mas a luz da misericórdia divina, que o Senhor quis 
como que entregar de novo ao mundo através do carisma da 
Irmã Faustina, iluminará o caminho dos homens do terceiro 
milênio” (homilia em 30 de abril de 2000).

No ano de 2002, no dia da Festa da Divina Misericórdia, o 
Senhor deu ao padre Jonas Abib uma Palavra, que está em 2Cr 
7,15-16: “Meus olhos estarão abertos e os ouvidos atentos à 
oração feita neste lugar. Pois agora escolhi e santifiquei esta 
casa dedicada a meu nome para sempre. Meus olhos e meu 
coração estarão nela todo o tempo”. Foi durante um retiro do  
PHN em Araras (SP) que,  vendo pela TV que a canção Nova 
estava repleta por uma multidão, padre Jonas reconheceu a 
confirmação da palavra. E assim, foi movido a proclamar essa 
palavra e mais uma vez, consagrar a Canção Nova para que 
fosse “o lugar  da Divina Misericórdia”.

Com essa proclamação, tudo foi direcionado para que a 
Canção Nova, a partir de seus membros, fosse a “Casa da 
Misericórdia”, no coração e na vida. E foi por inspiração de 
Deus que o Santuário do Pai das Misericórdias foi projetado 
e construído.

Neste ano de 2023, entre os dias 13 e 16 de abril, será a 21ª 
festa da Divina Misericórdia que celebramos na Canção Nova, 
e pela 9ª vez em nosso Santuário do Pai das Misericórdias.

Todas as pessoas precisam receber o Anúncio do Evangelho 
e saber que Nosso Senhor Jesus virá um dia como Justo Juiz 
e, portanto, o tempo que Ele nos dá para a reconciliação é o 
da Divina Misericórdia. Não percamos esse tempo em que 
Deus oferece a todos nós pecadores a oportunidade de sermos 
curados e perdoados de nossos pecados. “Buscai o senhor, 
enquanto Ele se Deixa encontrar!” (Is 55,6).

* Padre João Gualberto Ribeiro da Silva é Reitor do 
Santuário do Pai das Misericórdias
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Governo de MS reafirma compromisso 
com emendas parlamentares

O governador Eduardo 
Riedel se reuniu esta semana 
com os deputados da 
Assembleia Legislativa de 
Mato Grosso do Sul (Alems) 
para discutir os trâmites 
e destinos das emendas 
parlamentares. Nas novas 
regras para o repasse das 
emendas ficou determinado 
que, no mínimo, 60% dos 
valores serão destinados 
para a área da Saúde, o 
que corresponde a R$ 28,8 
milhões do montante de R$ 
48 milhões orçados para 
este ano.

“As emendas são 
instrumentos importantes 
para a sociedade sul-mato-
grossense. O deputado é 
aquela pessoa que está 
na base conversando 
com as lideranças 
políticas da sociedade 

Reunião do governador com deputados definiu novas regras para o repasse 
das emendas (Foto: Álvaro Rezende)

civil e conhecedores das 
necessidades específicas 
de uma cidade e de uma 
região”, declarou o chefe 
do Executivo sul-mato-
grossense.

O governador ainda 
ressaltou que neste ano 
houve um aumento nos 
valores das emendas 
parlamentares. “Isso 
[maior valor] para que cada 
parlamentar possa exercer 
a sua liderança, com o 
conhecimento da região”, 
afirmou.

Em entrevista coletiva, 
o presidente da Assembleia, 
o deputado estadual Gerson 
Claro, esclareceu que os 
valores são decididos no 
orçamento de um ano para 
o outro.

“O [valor] mínímo de 
emendas por parlamentar 

é de 50 mil reais e 60% 
destas serão destinadas 
à Saúde. Os deputados 
farão as indicações que 
serão recebidas pela Casa 
Civil e uma equipe técnica 
irá analisar a viabilidade 
e a documentação, e a 
partir daí vai para o órgão 
executor”, completou o 
chefe do Legislativo local.

Os deputados devem 
indicar as entidades a 
serem beneficiadas até o 
dia 2 de maio e o prazo para 
entrega da documentação 
é 1º de julho. A conclusão 
do processo de viabilidade 
das emendas deve ocorrer 
até o dia 1º de agosto e a 
execução está prevista 
para partir de outubro. As 
informações são do Portal 
do Governo de Mato 
Grosso do Sul.

Estado define em 5% o 
reajuste geral anual dos 

servidores públicos de MS

Anúncio foi feito pelo secretário Pedro Arlei 
Caravina (Foto: Álvaro Rezende)

O Governo do Estado 
definiu em 5% o Reajuste 
Geral Anual dos servidores 
públicos e reafirmou estar 
aberto ao diálogo para 
discutir as particularidades 
de cada categoria. O índice 
está acima da inflação dos 
últimos 12 meses (IPCA), 
de 4,65%, e será concedido 
a partir de 1º de maio.

O anúncio foi feito no 
fim da tarde da quarta-feira 
(19) pelos secretários Pedro 
Arlei Caravina (Governo e 
Gestão Estratégica) e Ana 
Nardes (Administração) aos 
dirigentes de sindicatos e 
federações de trabalhadores. 
Projeto de lei definindo 
o índice será enviado à 
Assembleia Legislativa.

Antes, em entrevista, 
o governador Eduardo 
Riedel já havia assumido 
o compromisso de, 
respeitando a capacidade 
financeira e os limites 
impostos pela LRF (Lei 
de Responsabilidade 
Fiscal), repor as perdas 
inflacionárias. “Vamos 
procurar sempre fazer a 
correção. Só não pode 
ultrapassar o índice de 44% 
imposto pela LRF (Lei de 
Responsabilidade Fiscal) 
com a folha de pagamento”, 
disse.

Aos representantes 
dos servidores estaduais, 
Caravina lembrou do 
compromisso e destacou 
que a gestão vai estar aberta 
a discutir particularidades 
de cada categoria. “O 
governador Eduardo Riedel 
vai trabalhar para todos os 
anos aplicar a Revisão Geral 
Anual. Hoje estamos para 
reafirmar isso. O diálogo com 
as categorias vai continuar 
aberto e isso será permanente. 
Vamos discutir tudo com 
muita responsabilidade 
e transparência”, disse o 
secretário de Governo.

Já Ana Nardes 
acrescentou que já tem 
recebido algumas categorias 
para discutir pedidos 
individuais e explicou como 
o Governo chegou ao índice 
de aumento. “O governador 
entende que a Revisão Geral 
Anual é um direto, mas ele 
é um índice, um cálculo. 
Fizemos uma projeção 
da inflação de 4,65% dos 
últimos 12 meses, mas o 
governador entendeu que 
tinha a possibilidade de fazer 
melhor e vamos enviar para 
a Assembleia Legislativa um 
índice de 5%”, finalizou. As 
informações são do Portal do 
Governo de Mato Grosso do 
Sul.

Assembleia institui Frente Parlamentar 
de Apoio às Comunidades Terapêuticas

Frente é composta por dez deputados  (Foto: Luciana Nassar/ALEMS)

A Assembleia Legislativa 
de Mato Grosso do Sul 
(ALEMS) terá um grupo 
especial para discussão 
e implementação de 
políticas públicas relativas 
a problemas vivenciados 
por usuários de substâncias 
psicoativas. Trata-se da 
Frente Parlamentar de 
Apoio às Comunidades 
Terapêuticas, instituído 
pelo Ato 29/2023, da Mesa 
Diretora, publicado na 
quarta-feira (19) no Diário 
Oficial do Parlamento 

(página 20). O deputado 
Pedrossian Neto (PSD) é o 
coordenador da Frente.

As comunidades 
terapêuticas, segundo 
informado no site do 
Governo Federal, são 

“entidades privadas, sem 
fins lucrativos, que realizam 
gratuitamente o acolhimento 
de pessoas com transtornos 
decorrentes do uso, abuso ou 
dependência de substâncias 
psicoativas, em regime 
residencial transitório e 
de caráter exclusivamente 

ANTT faz dia 26, primeira audiência 
da concessão da Malha Oeste

A ANTT (Agência 
Nacional de Transportes 
Terrestres)  faz nos meses 
de abril e maio  audiências 
públicas para colher 
sugestões e contribuições 
às minutas de Edital e 
Contrato e aprimoramento 
dos estudos de Viabilidade 
Técnica, Econômica e 
Ambiental da concessão 
ferroviária da Malha Oeste.

A primeira será em 
Campo Grande, presencial, 
na quarta-feira, 26 de abril, 
a partir das 14h (MS), em 
local a definir. A outra, 
será no dia 03 de maio, às 
9h (MS), em Brasília, no 
setor de Clubes Esportivos 
Sul, podendo ser presencial 
ou virtual, já que será 
transmitida pelo YouTube 
da ANTT.

O período para envio de 
contribuições será até às 17h 
do dia 25 de maio de 2023 
(MS). Os próximos passos 
após a audiência são análise 
do TCU (Tribunal de Contas 
da União), publicação do 
edital, leilão previsto para o 
primeiro trimestre de 2024 
e assinatura do contrato.

Dentre os vários estudos 
econômicos apresentados 

na proposta de concessão 
para exploração do 
empreendimento ferroviário 
Malha Oeste, está o estudo 
de demanda que considerou 
inviável economicamente 
o transporte de passageiros 
no trecho de 1.625,30 km 
que corta os estados de 
Mato Grosso do Sul e São 
Paulo. Com informações do 
Campo Grande News.

voluntário (espontâneo).  O 
período de acolhimento 
varia de 3 meses a 12 
meses, conforme o projeto 
terapêutico da entidade”.

Essas comunidades não 
fazem parte do Sistema 
Único de Saúde (SUS) 
e do Sistema Único de 
Assistência Social (SUAS), 
de acordo com o Governo 
Federal. No entanto, “são 
equipamentos da rede 
suplementar de atenção, 
recuperação e reinserção 
social de dependentes de 

substâncias psicoativas, 
de modo que referidas 
entidades integram o 
Sistema Nacional de 
Políticas Públicas sobre 
Drogas (SISNAD)”

Essas informações 
também constam no 
requerimento do deputado 
Pedrossian Neto para 
criação da Frente. O 
parlamentar informa, 
ainda, que há, no Estado, 
Federação Sul-Mato-
Grossense de Comunidades 
Terapêuticas, que realiza 
“importante trabalho na 
articulação das instituições, 
as quais precisam de apoio 
governamental, de forma 
transversal, o que justifica 
a criação da Frente 
Parlamentar”.

Além de Pedrossian 
Neto, fazem parte da Frente 
os deputados Coronel 
David (PL), Junior Mochi 
(MDB), Lucas de Lima 
(PDT), Marcio Fernandes 
(MDB), Neno Razuk 
(PL), Professor Rinaldo 
Modesto (Podemos), 
Rafael Tavares (PRTB), 
Zeca do PT (PT) e a 
deputada Mara Caseiro 
(PSDB). As informações 
são da Agência ALEMS.
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TCE-MS institui programa inédito pela 
garantia dos direitos da primeira infância

Projeto é autoria do presidente da Corte de Contas, conselheiro Jerson 
Domingos (Foto: Mary Vasques) 

Os conselheiros do 
Tribunal de Contas do 
Estado de Mato Grosso 
do Sul aprovaram por 
unanimidade o processo 
TC/5304/2023, apresentado 
pelo presidente Jerson 
Domingos, em sessão do 
Pleno realizada na quarta-
feira (19). O projeto propõe 
a criação no âmbito do 
TCE-MS e de sua jurisdição, 
do Programa Integrado pela 
Garantia dos Direitos da 
Primeira Infância.

De acordo com a 
relatoria do conselheiro 
substituto, Célio Lima 
de Oliveira, o programa 
inédito instituído pelo TCE-
MS, tem como proposta, 
articular diversas ações 
específicas no estímulo 
de políticas públicas 
observadas pelo Pacto 
Nacional, e que produzam, 

efetivamente, resultados 
reais em benefício da 1ª 
infância em Mato Grosso do 
Sul, com destaque especial 
aos primeiros mil dias 
de vida, compreendendo 
gestação e os primeiros dois 
anos de vida da criança.

“Este é um projeto 
que vem contemplar uma 
exigência que faz parte dos 
direitos observados em nossa 
Constituição Federal. Desde 
o ano passado, o Tribunal 
do Estado vem participando 
dessas iniciativas e agora 
de forma efetiva, com a 
criação dessas ações que 
serão implementadas aqui 
primeiro”, afirmou o relator 
do processo, conselheiro 
substituto Célio Lima.

Para o presidente da Corte 
de Contas de MS e autor do 
projeto, conselheiro Jerson 
Domingos, a aprovação por 

unanimidade do projeto 
ratifica o compromisso do 
TCE-MS com o social. “Com 
a implementação desse 
programa pelo TCE-MS, 
além de nos dedicarmos no 
controle das contas públicas, 
vamos nos doar e dedicar um 
pouquinho na qualidade de 
ofertar aos nossos e dizer, olha, 
as nossas crianças necessitam 
de um pouco mais da atenção 
da administração pública. Os 
gestores precisam ter essa 
compreensão, o governador 
do Estado, os prefeitos, os 
presidentes da Câmara e 
da Assembleia Legislativa. 
E nós, como Tribunal de 
Contas, estamos fazendo 
o nosso papel, levando 
essa experiência a todos os 
municípios para que a gente 
possa ofertar uma sociedade 
melhor para o futuro”. As 
informações são do TCE-MS,

Corumbá cumpre metas e MEC vai repassar 
R$ 2,1 milhões para investimentos na REME

Dinheiro será repassado de forma escalonada para a Prefeitura de Corumbá 
(Foto: Gisele Ribeiro/PMC)

A Rede Municipal de 
Ensino de Corumbá (REME) 
alcançou a avaliação 
máxima do Ministério 

da Educação (MEC) para 
recebimento de recursos do 
Valor Aluno Ano Resultado 
(VAAR). Como prêmio, 

o Município vai receber 
do Governo Federal R$ 
2.145.019,38 (dois milhões, 
cento e quarenta e cinco 

mil, dezenove reais e trinta 
e oito centavos) para aplicar 
na manutenção e fazer 
investimentos nas escolas 
da REME.

O dinheiro será repassado 
de forma escalonada para 
a Prefeitura de Corumbá. 
Com a primeira parcela, 
totalizando quase R$ 
500 mil, a Secretaria 
Municipal de Educação vai 
trocar os aparelhos de ar-
condicionado das unidades 
de ensino que estão quase 
sem condições de uso. 
Todas as escolas devem ser 
atendidas já nesta primeira 
ação.

A Prefeitura de Corumbá 
conseguiu nota máxima 
no VAAR graças ao 
alcance de várias metas 
e objetivos, entre elas: 
estabelecimento de critérios 
técnicos para o provimento 
do cargo de gestor escolar; 
avaliação dos estudantes 
periodicamente, por meio 
de exames do sistema de 

avaliação da Educação 
Básica; e redução das 
desigualdades educacionais, 
socioeconômicas e raciais;

A construção do 
documento curricular 
da REME, com base 
no referencial da Base 
Nacional Curricular e da Lei 
do ICMS (Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias 
e Serviços) Educacional 
também foi levado em 
consideração para a 
premiação. A conquista 
foi celebrada durante uma 
breve solenidade realizada 
na manhã desta quarta-feira, 
19 de abril, no Centro de 
Convenções do Pantanal.

“Quero parabenizar 
aqui o nosso secretário 
de educação, professor 
Genilson Canavarro, a 
secretária-adjunta, Maria do 
Carmo, e em nome do nosso 
secretário de Governo, Luiz 
Antônio Pardal, estender 
meus cumprimentos a 
todos os demais secretários, 

e agradecer todos vocês 
aqui presente – diretores, 
coordenadores, professores 
e técnicos. Este é um 
dia muito feliz porque 
demonstra a prioridade 
que damos à educação 
de qualidade”, afirmou o 
prefeito Marcelo Iunes.

“Ganhamos a nota dez 
dentre 79 municípios 
do Mato Grosso do Sul. 
Somente 28 cidades 
no Estado alcançaram 
esse índice e Corumbá 
foi uma delas. Isso é 
importante porque mostra 
que estamos no caminho 
certo”, complementou 
o chefe do Executivo 
municipal, reiterando que 
só não está 100% satisfeito 
por causa do atraso na 
entrega dos uniformes 
e dos kits escolares na 
REME. “Infelizmente 
ocorreu esse atraso, mas 
esperamos que seja 
resolvido até o final deste 
mês”, concluiu.

Vereador Bira pede ‘disque denúncia’ para 
combater atos de violência nas escolas

Pedido de Bira foi dirigido aos secretários de Educação do Município e do 
Estado (Foto: Divulgação CMC)

A crescente violência 
dentro e fora dos 
estabelecimentos de ensino 
pelo Brasil afora, tem 
preocupado em muito a 
população corumbaense, 
deixando pais e 
responsáveis temerosos em 
levar as crianças para as 
escolas.

O presidente do Poder 
Legislativo, vereador 
Ubiratan Canhete de 
Campos Filho (Bira), 
apresentou uma indicação 
sugerindo a implantação de 
um canal de comunicação, 

“disque denúncia”, para 
que alunos, docentes e 

demais funcionários das 
escolas da rede pública 
possam denunciar de forma 
anônima, quaisquer ações 
que possam gerar algum 
ato de violência.

A solicitação foi feita 
direto ao secretário 
municipal de Educação, 
Genilson Canavarro, com 
cópia ao secretário de 
Estado de Educação, Hélio 
Daher.

“É uma medida que se 
torna necessária diante 
da escalada da violência 
tanto dentro, cono no 
entorno das escolas”, 
disse, observando que há 

relatos de alunos e outras 
pessoas armadas dentro dos 
estabelecimentos de ensino.

“No entanto, a 
comunidade escolar não 
se sente confortável em 
denunciar com medo 
de represálias. Por isso 
mesmo acreditamos que 
esse canal de denúncia se 
torne imprescindível para 
combater a crescente onda 
de violência, inibindo 
ações de marginais, 
inclusive”, reforçou 
Bira. As informações 
são da  Assessoria 
de Comunicação do 
Vereador.
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Paulo Duarte ingressa em ação 
que pode cassar mandato de 

deputado do PRTB

Paulo Duarte é quem deve assumir a vaga caso a cassação seja confirmada 
(Foto: Wagner Guimarães)

O ex-deputado estadual 
Paulo Duarte (PSB) 
ingressou como terceiro 
interessado na ação de 
investigação judicial 
eleitoral que pode levar à 
cassação do mandato do 
deputado estadual Rafael 
Tavares (PRTB). Ele é quem 
deve assumir a vaga caso a 
cassação seja confirmada.

Na terça-feira (18), 
o TRE-MS (Tribunal 
Regional Eleitoral de Mato 
Grosso do Sul) rejeitou 
embargos de declaração e 
manteve decisão que cassou 
o mandato de Tavares por 

fraude à cota de gênero. 
Ele ainda pode recorrer ao 
TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral).

Duarte explicou que não 
é o autor do processo, mas 
sua defesa pode acompanhar 
a movimentação até o 
trânsito em julgado. “Em 
razão da recontagem, essa 
vaga [de Rafael Tavares] 
ficaria com o PSB. A última 
etapa é o TSE, e passo 
a ser parte interessada”, 
comentou.

O TRE-MS rejeitou, por 
unanimidade, os embargos 
de declaração apresentados 

Associado da AMAMSUL, desembargador 
Ary Raghiant Neto representa MS na CNJ

Associado à Associação 
dos Magistrados de Mato 
Grosso do Sul (AMAMSUL), 
o desembargador Ary 
Raghiant Neto foi nomeado 
para representar o Poder 
Judiciário de MS junto 
ao Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ). Para 
tal nomeação, por meio 
da Portaria nº 2.628, o 
presidente do TJMS, Des. 
Sérgio Fernandes Martins, 
também filiado à associação, 
considerou a necessidade 
de designar um magistrado 
para representar a justiça 
sul-mato-grossense naquele 
órgão.

Questionado sobre o que 
a magistratura de MS pode 
esperar do representante da 
justiça de MS no Conselho 
Nacional de Justiça, 
Des. Raghiant explicou 
que a representação da 
magistratura de MS é feita 
pela AMAMSUL, por sua 
atual presidente, juíza 
Mariel Cavalin dos Santos.

“Nosso trabalho é 
auxiliar o presidente do 

Desembargador Ary Raghiant Neto não teme os desafios esperados com a 
designação (Foto: Divulgação)

TJMS nas questões junto 
ao CNJ que digam respeito 
ao Tribunal de Justiça de 
Mato Grosso do Sul, porém, 
é natural que tenhamos 
pautas convergentes de toda 
a magistratura do Estado 
e, nesse ponto, já estamos 
trabalhando junto com a 
direção da AMAMSUL, 
sempre com diálogo 
respeitoso e recorrente, 
afinal, na soma de esforços 
e o resultado pode ser mais 
célere e melhor”, explicou 
o magistrado.

Raghiant já foi membro 
da OAB no CNJ e não teme 
os desafios esperados com 
a designação. Ele esteve à 
frente da representação do 
Conselho Federal da OAB 
no CNJ durante quatro anos, 
o que trouxe experiência 
e conhecimento, 
especialmente a respeito 
do funcionamento do CNJ 
e das diversas realidades 
do Poder Judiciário no país.

“Creio que, com 
a ajuda e direção do 
presidente do TJ, dos 

demais desembargadores 
que compõe o colegiado, 
dos juízes-auxiliares da 
administração do TJ, da 
AMAMSUL e demais 
atores do sistema de justiça, 
poderemos ter êxito nas 
pautas que exigem atenção 
do TJMS”, concluiu.

Currículo – Ary 
Raghiant Neto é formado 
em Direito pela FUCMAT 
(atual UCDB) na Capital, 
em 1991. É pós-graduado 
em Direito Tributário 
pelo Instituto Brasileiro 
de Estudos Tributários e 
em Direito Constitucional 
pela ESA-MS e PUC-SP. 
Aos 53 anos, ele tem 30 
anos de advocacia.

Na OAB/MS integrou 
a Comissão de Estágio 
e Exame, a Comissão 
Temporária de Direitos 
Políticos, foi secretário-
geral e conselheiro 
estadual. Atuou como 
presidente da 2ª Câmara 
de Seleção e Prerrogativas, 
além de compor bancas 
examinadoras. Foi 

assessor jurídico da 
presidência do Tribunal 
de Contas.

Des. Raghiant foi 
professor de Direito 

Tributário da Escola 
Superior do Ministério 
Público e professor 
auxiliar de pós-graduação 
da Uniderp, na cadeira 

de Direito Tributário. 
Foi secretário-adjunto 
da OAB nacional. As 
informações são da 
AMAMSUL.

pelo deputado estadual 
Rafael Tavares (PRTB), em 
decisão que pode resultar 
na cassação do mandato 
do parlamentar. A decisão 
contrária aos embargos 
ocorreu em sessão realizada 
em 18 de abril.

A defesa do parlamentar 
pediu a extinção da ação 
de investigação. De acordo 
com a defesa, a fraude 
à cota de gênero só se 
configuraria se o partido 
se negasse a observar os 
percentuais da legislação. 
As informações são do 
Midiamax.

Coronel David apresenta moção 
de congratulação ao desembargador 

Ary Raghiant Neto

Iniciativa do Coronel David, moção foi aprovada por unanimidade (Foto: 
Pedro Ernesto/ALEMS)

O deputado estadual 
Coronel David (PL), 
durante sessão ordinária, na 
Assembleia Legislativa de 
Mato Grosso do Sul fez uma 
moção de congratulação ao 
excelentíssimo senhor Ary 
Raghiant Neto, nomeado 
desembargador no Tribunal 
de Justiça de Mato Grosso 
do Sul. A nomeação foi em 
vaga destinada à Ordem 
dos Advogados do Brasil – 
Seção de Mato Grosso do 
Sul. A moção foi aprovada 
por unanimidade pelos 
parlamentares.

“Por nossa iniciativa, 
juntamente aos membros 
da Assembleia Legislativa 
do Estado de Mato Grosso 
do Sul, interpretando 
os sentimentos do 

povo, congratulam o 
excelentíssimo Senhor 
Ary Raghiant Neto, 
pela nomeação como 
Desembargador no Tribunal 
de Justiça de Mato Grosso 
do Sul, em vaga destinada 
a Ordem dos Advogados do 
Brasil. Desejamos boa sorte 
ao novo desembargador, 
que atuará com excelência, 
utilizando toda a sua 
carga de experiência e 
conhecimento em direito 
em prol da Justiça e da 
sociedade”, destacou o 
deputado estadual, Coronel 
David.

Ary Raghiant Neto se 
formou em direito pela 
FUCMAT (atual UCDB), 
em Campo Grande, em 
1991. Começou atuar 

como advogado em 1992 
e ao longo dos anos se 
especializou em direito 
tributário e direito 
constitucional. Em 2001, 
foi assessor jurídico da 
presidência do Tribunal de 
Contas.

Nos anos seguinte, fez 
parte da Comissão de Estágio 
e Exame da OAB-MS, da 
Comissão Temporária de 
Direitos Políticos e também 
conselheiro estadual da 
Ordem por seis anos. 
Além disso, atuou como 
presidente da 2ª Câmara 
de Seleção e Prerrogativas, 
como professor da Escola 
Superior do Ministério 
Público de Mato Grosso do 
Sul e como secretário-geral 
da OAB-MS.
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Proposta considera inviável 
transporte de passageiros em 

nova ferrovia até Corumbá
Com base nos dados 

de operação da Ferrovia 
Vitória-Minas, que 
tem capacidade de 800 
passageiros, a análise 
mostrou a desvantagem 
para a futura concessionária 
que irá administrar o 
percurso de Mairinque (SP) 
a Corumbá (MS).

No trecho entre Campo 
Grande e Aquidauana, 
por exemplo, apesar da 
distância de trem ser um 
pouco menor que a de carro, 
o percurso custaria R$ 42 ao 
passageiro por uma viagem 
de mais de 04h. Sendo que o 
mesmo viajante pode fazer 
o percurso de ônibus por 
R$ 54 em 02h50 ou investir 
R$ 83 para uma confortável 
viagem de carro de 01h40.

O documento ainda fez 
uma análise simplificada 
da receita potencial e dos 
custos operacionais de 
um trem de passageiros 
hipotético. “Considerando 
curva de tarifas em função 
da distância construída a 
partir do tarifário da Estrada 

de Ferro Vitória-Minas para 
estimativa do valor das 
passagens, calculou-se a 
receita diária com transporte 
de passageiros caso toda a 
demanda potencial fosse 
atendida, resultando em R$ 
285.678”.

Com base nos dados 
extraídos de demonstrativos 
financeiros das Estradas 
de Ferro Vitória-Minas e 
Carajás, estimou-se o custo 
diário de operação de um 
par de trens de passageiros 
por quilômetro de ferrovia 
(R$ 231,64).

“A partir deste racional, 
estimou-se o custo diário 
de operação de um trem de 
passageiros entre Sorocaba 
e Corumbá, de R$ 366.138. 
Assim, o custo de operação 
de um trem de passageiros 
na Malha Oeste seria 
bastante superior às receitas 
por ele geradas, mesmo 
considerando cenário 
de captação máxima da 
demanda potencial”. As 
informações são do Campo 
Grande News.

Com R$ 2 milhões em investimentos, 
Corumbá retoma processos para 

realizar cirurgias eletivas

Objetivo é diminuir a fila de espera em 64 tipos de procedimentos previstos no 
projeto (Foto: Reprodução Internet)

A Prefeitura de Corumbá, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Saúde, iniciou 
o processo de retomada 
das cirurgias eletivas de 
pequeno e médio porte 
no municipio, que foram 
paralisadas em novembro de 
2022 em razão do término 
do projeto Opera MS. O 
Município está investindo 
cerca de R$ 2 milhões para 

diminuir a fila de espera para 
cirurgias eletivas na cidade. 
O Projeto de Redução de 
Filas em Cirurgias Eletivas 
foi criado pelo Decreto 
2.937, assinado pelo 
prefeito Marcelo Iunes, em 
17 de março.

“Vamos investir esse 
recurso próprio da Prefeitura 
para poder atender a 
população que precisa 

do SUS. Acreditamos 
que vamos conseguir 
diminuir bastante a fila de 
espera nesses 64 tipos de 
procedimentos previstos no 
projeto”, explicou o prefeito 
Marcelo Iunes.

“A Secretaria de Saúde 
está referenciando pacientes 
para cirurgias, com a 
retomada das cirurgias 
gerais (hérnia, vesícula, 

cistos, entre outras), 
ginecológicas e vasculares 
(varizes), o município deve 
voltar à média normal de 
procedimentos a cada mês. 
Já iniciamos o trabalho 
ambulatorial para avaliação 
desses pacientes”, disse 
a gerente de Regulação 
em Saúde, Kely Cristina 
da Silva Paná, ao informa 
que os agendamentos das 
cirurgias eletivas já tiveram 
início.

De acordo com a gerente 
de Regulação em Saúde, os 
pecientes com cirurgia a ser 
realizada devem comparecer 
à Central de Regulação 

“Casa Verde”, que fica na rua 
Sete de Setembro n° 1064, 
para atualizar os cadastros 
e verificar o andamento das 
solicitações.

O Decreto 2.937 
estabelece que é de 
competência da Secretaria 
Municipal de Saúde, 
através de sua estrutura, 
a implantação do 
projeto, o gerenciamento, 
administração e fiscalização 
dos serviços especializados 
de cirurgia, procedimentos 
pré e pós-operatórios, a 
serem oferecidos aos 
pacientes.

Produtores dos assentamentos de Corumbá 
terão certificação para venda nacional

A Prefeitura quer garantir 
aos produtores familiares 
dos assentamentos rurais 
de Corumbá o acesso ao 
Selo Arte. A certificação 
possibilita que produtos 
artesanais de origem animal, 
mesmo tendo apenas a 
validação sanitária do 
município (SIM), possam 
ser comercializados em 
todo o Brasil. O assunto foi 
discutido esta semana, em 
Campo Grande, durante 
reunião entre o secretário 
adjunto de Desenvolvimento 
Econômico e Sustentável, 
Luciano Leite, e o médico 
veterinário e técnico 
especialista da ATeG em 
Agroindústria do Senar/MS, 
Osvaldo A. Rodrigues.

“Tratamos não apenas 
com o Senar/MS, mas 
com a Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente, 
Desenvolvimento, Ciência, 
Tecnologia e Inovação 
(Semadesc) e a Iagro sobre 
garantirmos os meios para 
que produtores com o selo do 
nosso Serviço de Inspeção 
Municipal (SIM) possam ter 
acesso ao Selo Arte. Assim, 
esse produtor que tem o selo 
do SIM ao receber o Selo 
Arte pode comercializar 
esse produto através do 
Senar, com o ATeG Leite 
e AteG Agroindústria para 
o Brasil inteiro”, explicou 
o secretário adjunto 
de Desenvolvimento 
Econômico e Sustentável.

O trabalho segue 
orientação do prefeito 
Marcelo Iunes para que 
sejam desenvolvidas 
ações com o objetivo 
promover a articulação 
entre a produção da 
agricultura familiar e 
a destinação, visando 
o desenvolvimento 
da economia local e o 
atendimento direto às 
demandas dos produtores 
familiares e do consumidor 
corumbaense.

A certificação (Selo 
Arte) é uma maneira de 
incentivar a produção 
artesanal e dar condições 
de comercialização, desde 
que atendam a padrões de 
regulamentação. O Selo 
Arte é entregue ao produto 

e não à empresa. “Teremos 
todo o apoio da Iagro para 
que o produtor, que tem 
o selo do SIM, receba 
o Selo Arte e comece 
a comercializar esse 
produto certificado para 
o Brasil inteiro”, destacou 
Luciano Leite.

O processo para 
aquisição do Selo 
Arte obedece critérios 
determinados pela 
Iagro. Entre eles está 
a necessidade de os 
produtores estarem 
registrados no serviço de 
inspeção estadual (SIE) 
ou serviço de inspeção 
municipal (SIM), devendo 
cumprir as boas práticas 
de fabricação e boas 
práticas agropecuárias.

“É uma forma 
comercializar o nosso 
produto da agricultura 
familiar tanto no estado de 
Mato Grosso do Sul como 
no Brasil inteiro. Teremos 
uma nova reunião, em 27 
de abril, em campo Grande, 
para o treinamento do 
nosso gerente do SIM e da 
sua equipe, com o Senar/
MS para começarmos a 
trabalhar nessa parceria 
com Iagro, Semadesc, 
Senar e Prefeitura, por meio 
da Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento 
Econômico e Sustentável, 
para atendermo aos 
produtores que retiraram o 
selo do SIM e transformá-
lo no Selo Arte”, completou 
Luciano.

Sexto Distrito Naval, da 
Marinha do Brasil, tem 

novo comandante

O 6º Distrito Naval, 
sediado em Ladário, tem 
novo comandante. O contra-
almirante Iunis Távora Said 
assumiu o cargo em cerimônia 
presidida pelo comandante 
de Operações Navais da 
Marinha, almirante-de-
esquadra Wladmilson Borges 
de Aguiar. Deixou a função 
o vice-almirante Paulo César 
Bittencourt Ferreira, que vai 
assumir a chefia de Gabinete 
do Estado Maior das Forças 
Armadas no Ministério da 
Defesa, em Brasília.

Ao assumir o Comando da 
Marinha em Ladário, o contra-
almirante Said afirmou ser 
um “um privilégio e grande 
honra ter sido designado 
para comandar o 6° Distrito 
Naval”. A solenidade de troca 
de comando aconteceu na 
sede da Marinha, em Ladário, 
no dia 28 de março.

 “A Marinha do 
Brasil contribui para o 
fortalecimento do crescimento 

e desenvolvimento da 
região do Pantanal. Me 
orgulho do relacionamento 
que mantivemos com as 
autoridades e instituições. 
Agradeço ao apoio do prefeito 
Marcelo Iunes às nossas 
iniciativas”, disse o vice-
almirante Paulo Bittencourt 
em seu discurso de despedida.

Prestigiaram a cerimônia 
o prefeito de Corumbá, 
Marcelo Iunes; o presidente 
do Tribunal de Justiça 
de Mato Grosso do Sul, 
desembargador Sérgio 
Fernandes Martins; o 
vice-presidente do TJMS, 
desembargador Dorival 
Pavan; o comandante do 
Comando Militar do Oeste, 
general de Exército, Anisio 
David de Oliveira Junior; o 
comandante da 18ª Brigada 
de Infantaria do Pantanal, 
general de Brigada, o 
Marcelo Zanon Harnisch; 
além de outras autoridades 
civis, militares e religiosas.
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Prefeitura regulamenta cobrança da Taxa 
do Lixo; prazos vão até 19 de maio

Taxa do Lixo foi aprovada pela Câmara de Vereadores e sancionada em dezembro de 2022

Publicado esta semana, 
o Decreto Nº 2.969 
regulamenta a cobrança da 
Taxa de Coleta, Remoção, 
Transporte, Tratamento 
e Destinação Final de 
Resíduos Sólidos (TRS) 
em Corumbá. Estabelecida 
pela Lei Federal Nº 14.026 

– conhecida como o “Marco 
do Saneamento Básico” 

–  a TRS, popularmente 
chamada de Taxa do Lixo, 
foi instituída pela Lei 
Complementar Nº 317, 
aprovada pela Câmara de 
Vereadores e sancionada 
pelo prefeito Marcelo Iunes 
em dezembro de 2022.

Para realizar as 
solicitações de isenção, 
taxa social ou a escolha 
da forma de cobrança 
da TRS no exercício de 
2023, os contribuintes 
deverão requerê-la 
preferencialmente por 
meio do preenchimento 
da solicitação no website 
disponibilizado para esta 
função através do link: 
h t t p s : / / app . s i s t ema t r s .
com.br /sol ic i tacao/ms/
corumba. O cidadão que 
tiver dificuldade em acessar 
a internet também pode 

procurar o:
Centro de Referência de 

Assistência Social - CRAS I, 
localizado na Rua Cáceres, 
s/nº – Bairro Centro 
América;

Centro de Referência de 
Assistência Social – CRAS 
II, localizado na Rua José 
Maciel de Barros, s/nº – 
Bairro Guató (esquina com 
a Rua 21 de Setembro);

Centro de Referência de 
Assistência Social – CRAS 
IV, localizado na Rua 
Joaquim Murtinho, nº 2.117 
– Bairro Aeroporto;

Centro de Referência de 
Assistência Social – CRAS 
Itinerante, localizado na 
Rua 21 de Setembro, nº 62 
– Bairro Cervejaria.

Centro de Referência de 
Assistência Social – CRAS 
Albuquerque, localizado 
na Rua Marechal Floriano, 
esquina com a Rua Pará – 
Bairro Jardim dos Estados.

O recolhimento da TRS, 
que começa só em julho, 
pode ser feito de três formas:

Em guia específica, com 
pagamento a vista;  

Junto ao Imposto sobre 
a Propriedade Predial e 
Territorial Urbana (IPTU), 

podendo o pagamento ser 
a vista ou parcelados em 
até 3 vezes, não podendo a 
parcela ser a inferior a R$ 
50,00;

Junto a fatura de água e 
esgoto, em 6 parcelas fixas 
e iguais.

O Decreto N.º 2.969 
estabelece também que, na 
aprovação da Taxa Social 
da TRS até 19 de maio 
de 2023, o contribuinte 
será beneficiado desde o 
primeiro mês da cobrança, 
prevista para julho de 2023 
até o final do exercício. Para 
o exercício subsequente será 
necessário realizar nova 
solicitação. O mesmo vale 
para os pedidos de isenção.

Para solicitação via 
internet ou atendimento 
presencial (nos CRAS ou no 
CAC) deverão ser anexados 
os seguintes documentos:

Documento com foto;
Conta de água recente;
Conta de energia recente;
Comprovante da 

inscrição imobiliária;
Comprovante de 

cadastro no Cadastro Único 
para os Programas Sociais 
do Governo Federal – 
CadÚnico (se for o caso);

Declaração de 
consentimento do 
proprietário, quando da 

desvinculação da TRS da 
fatura de água e inserção 
do valor no cadastro 

imobiliário com a cópia do 
documento do proprietário 
do imóvel.

Comando do 6º Distrito 
Naval promove duas semanas 

de adestramento ribeirinho

Exercício militar durou duas semanas (Foto: 6DN)

Com o propósito de 
manter a condição de 
prontidão do Poder Naval 
na área de jurisdição do 
Comando do 6º Distrito 
Naval (Com6ºDN), 
terminou no dia 12 de abril 
a Operação “Adestramento 
Ribeirinho” (AdeRib), na 
região de Porto Murtinho-
MS, com emprego de 
meios navais do Comando 
da Flotilha do Mato 
Grosso (ComFlotMT), de 
Fuzileiros Navais do 3º 
Batalhão de Operações 

Ribeirinhas (3ºBtlOpRib) e 
aeronavais do 1º Esquadrão 
de Helicópteros de 
Emprego Geral do Oeste 
(EsqdHU-61).

A Força Tarefa 
Ribeirinha foi mobilizada 
com três navios-patrulha, 
um navio de transporte-
fluvial, um navio de apoio 
logístico fluvial, o Monitor 
Parnaíba (navio de guerra 
em atividade mais antigo 
do mundo), embarcações 
do Grupo de Embarcações 
de Operações Ribeirinhas 

(em especial as Lanchas 
de Operações Ribeirinhas, 
projetadas e construídas na 
Base Fluvial de Ladário), 
uma aeronave UH-12 e uma 
Companhia de Operações 
Ribeirinhas, totalizando 
381 militares.

O exercício cumpriu 
todas as fases de uma 
Operação Ribeirinha 
e possibilitou, em 
embarcações e em 
terra, o adestramento 
de táticas, técnicas e 
procedimentos. Ao longo 
de duas semanas, foram 
realizados adestramento 
para esclarecimento e 
garantia da segurança 
do movimento da Força 
Tarefa Ribeirinha; 
segurança das Bases de 
Combate Ribeirinhas; 
controle do tráfego fluvial; 
infiltrações de Equipes 
de Reconhecimento 
e Vigilância; 
estabelecimento de 
Posto de Retransmissão; 
Infiltração do Elemento 
Tarefa de Combate Terrestre; 
Conquista e Manutenção de 
Objetivos; Apoio de Fogo 
Aéreo; Apoio de Fogo Naval 
e ressuprimento das Tropas 
de Fuzileiros Navais em 
terra, por meio de aeronave 
UH-12 e de Embarcação de 
Desembarque de Viaturas 
e Pessoal. As informações 
são do 6° Distrito Naval.

Vereador Chicão Viana solicita 
maior segurança no Porto Geral

Uma ação conjunta dos 
órgãos públicos municipais 
é o que está solicitando o 
vereador Chicão Vianna, 
para garantir a segurança 
das pessoas que frequentam 
a região da prainha do Rio 
Paraguai, bem como de toda 
a orla do Porto Geral.

A solicitação foi feita 
por meio de uma indicação 
apresentada durante sessão 
da Câmara e endereçada ao 
prefeito Marcelo Iunes, para 
que ele solicite aos setores 
competentes, a adoção de 
medidas necessárias para 
garantir mais segurança 
da população e turistas, 
principalmente em feriados 

e finais de semana.
Lembrou que, com a 

temperatura alta, aumenta 
a presença de pessoas em 
toda a orla, e que é preciso 
disponibilizar salva-
vidas, guardas municipais, 
agentes de trânsito e, se 
possível, policiais militares 
e bombeiros.

“O número de pessoas 
que frequenta o Porto Geral 
para um simples passeio ou 
para se refrescar no rio, é 
exorbitante. Isso eleva na 
mesma proporção, o risco 
de incidentes envolvendo 
pedestres, banhistas. Por 
isso mesmo é preciso uma 
força-tarefa semelhante 

às realizadas nas praias 
brasileiras, para maior 
segurança de todos”, 
argumentou.

Além de segurança, o 
vereador pediu também 
a disponibilização de 
banheiros químicos no 
Porto Geral para atender 
a população e visitantes. 
Disse que isso acontece em 
períodos festivos, mas que 
é importante atender de 
forma contínua, em finais 
de semanas de feriados, 
quando a movimentação 
é intensa. As informações 
são da  Assessoria 
de Comunicação do 
Vereador.

Chicão diz que é preciso garantir segurança de todos que visitam o Porto 
(Foto: Divulgação CMC)

(Foto: Gisele Ribeiro/PMC)
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Prefeitura aguarda término de perícia judicial 
para realizar reparos na rua Cabral

A Prefeitura de Corumbá 
segue aguardando o 
término de uma perícia 
judicial para dar início 
aos reparos necessários na 
rua Cabral, trecho entre 
as ruas Albuquerque e a 
Frei Mariano. A medida 
é necessária porque o 
Município está cobrando 
judicialmente a empresa 
responsável pela obra.

“Através da Procuradoria 
Geral do Município, 
fizemos uma consulta à 
empresa responsável pela 
perícia judicial para saber se 
a Prefeitura já pode realizar 
as intervenções para a 
manutenção emergencial na 
via. A resposta da empresa 
foi que ela ainda analisa 
documentos para definir 
a necessidade de novas 
sondagens no local. E, 

enquanto isso, não deve ser 
feita qualquer intervenção 
para não prejudicar o 
trabalho pericial”, explicou 
o secretário Municipal de 
Infraestrutura e Serviços 
Públicos, Ricardo Ametlla.

De acordo com o 
secretário, “o Município está 
acatando as determinações 
legais. Tão logo seja 
autorizada a intervenção, as 
correções necessárias serão 
feitas”, ressaltou Ametlla. 

“Temos que respeitar a 
determinação da perícia 
judicial, não podemos 
alterar o local”, completou 
o titular da Secretaria de 
Infraestrutura.

A Administração tem 
um prazo de garantia desse 
serviço, mas os problemas 
na via apareceram bem antes 
desse tempo terminar. “A 

empreiteira que venceu a 
licitação e executou o serviço 
até fez o reparo em um trecho, 
mas não concluiu tudo que 
era necessário”, explicou o 
secretário Ricardo Ametlla.

A Prefeitura não recebeu 
oficialmente a entrega da 
drenagem e pavimentação 
da Cabral. “Quando ocorreu 
um problema no trecho 
entre a rua Frei Mariano 
e a Antônio Maria, nós 
notificamos a empreiteira 
e ela fez a correção. 
Acontece que ocorreram 
outras situações ao longo 
da rua, mas a empresa não 
respondeu mais as nossas 
notificações”, pontuou.

No ano passado, quando 
a Prefeitura noticiou que 
usaria recursos próprios 
para fazer os consertos 
da via e depois cobraria 

da empresa, a empreiteira 
entrou na Justiça e conseguiu 
impedir as intervenções. 
Por isso, a Procuradoria 

Geral do Município 
buscou as informações 
sobre a conclusão da 
perícia e consequente 

autorização para assegurar 
a trafegabilidade e a 
segurança dos pedestres e 
condutores.

Município está cobrando judicialmente a empresa responsável pela obra

(Foto: Clóvis Neto)


